

- Gemeinderat
- Technischer Ausschuss
- Verwaltungs- und
Finanzausschuss

Sitzungsvorlage Nr.: 080/2019

Sitzung am 28.06.2019

Öffentlich

Bearbeiter.: Tobias Böttner

Aktenzeichen: 131.17

Nichtöffentlich

Sichtvermerk:
Bürgermeister Frank Schrott



Amt 10 Bürgermeisteramt	Amt 20 Hauptamt	Amt 30 Finanzverwaltung	Amt 40 Bauamt
	Tobias Böttner		

Gremium	Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Gemeinderat	Beschlussfassung	28.06.2019	öffentlich

Verhandlungsgegenstand:

Bestellung bzw. Bestätigung der Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter für die Feuerwehrteilungen Hartheim, Heinstetten, Hossingen, Oberdigisheim, Tieringen und Unterdigisheim

Beschlussvorschlag:

Der Bestellung bzw. Bestätigung der Abteilungskommandanten und Stellvertreter der Abteilungen Hartheim, Heinstetten, Hossingen, Oberdigisheim, Tieringen und Unterdigisheim wird – wie vorgeschlagen – zugestimmt.

Kosten / Finanzielle Auswirkungen:

- Es werden keine Haushaltsmittel benötigt (kostenneutral).
- Es werden Haushaltsmittel in Höhe von benötigt.
- Diese stehen ausreichend zur Verfügung (HHSt.).
- Haushaltsmittel stehen nur mit € zur Verfügung (HHSt.)

- Haushaltsmittel stehen nicht zur Verfügung.
Deckungsvorschlag:
-

Protokollauszug an:

- **Amt 20**

I. Allgemeines

Die Amtszeit der Abteilungskommandanten sowie deren Stellvertreter bei den Abteilungen Hartheim, Heinstetten, Hossingen, Oberdigisheim, Tieringen und Unterdigisheim sind in diesem Frühjahr abgelaufen, sodass turnusgemäß die Wahlen im Rahmen der Abteilungsversammlungen durchgeführt wurden.

Sowohl die Kommandanten als auch die Stellvertreter müssen über die für dieses Amt erforderlichen Kenntnisse und Erfahrungen verfügen und die persönlichen und fachlichen Voraussetzungen erfüllen. Darüber hinaus ist für die Bestellung durch den Bürgermeister die Zustimmung des Gemeinderats erforderlich.

Abteilung Hartheim:

Der bisherige Abteilungskommandant Harald Stein hatte auf eine erneute Kandidatur verzichtet. Bei der Hauptversammlung der Abteilungswehr Hartheim am 23.03.2019 wurde der bisherige stellvertretende Abteilungskommandant Andreas Hörter zum Abteilungskommandant und Dominik Fischer zum neuen stellvertretenden Abteilungskommandanten gewählt.

Abteilung Heinstetten:

Der Abteilungskommandant Frank Löffler und sein Stellvertreter Reiner Steidle haben sich erneut zur Wahl gestellt und wurden bei der Abteilungsversammlung am 16.03.2019 in ihren Ämtern bestätigt.

Abteilung Hossingen:

Bei der Abteilungsversammlung der Abteilung Hossingen am 30.03.2019 wurde Abteilungskommandant Dominik Gemlin in seinem Amt bestätigt. Tobias Eppler wurde zum neuen stellvertretenden Abteilungskommandanten gewählt.

Abteilung Oberdigisheim:

Am 09.03.2019 fand die Abteilungsversammlung der Abteilung Oberdigisheim statt. Abteilungskommandant Bernd Zahner und sein Stellvertreter Marcel Stanger haben sich erneut zur Wahl gestellt und wurden in ihren Ämtern bestätigt.

Abteilung Tieringen:

Der bisherige Abteilungskommandant Andreas Link und dessen Stellvertreter Reiner Merz standen für eine weitere Amtszeit nicht mehr zur Verfügung. Niko Schuler wurde durch die Abteilungsversammlung am 09.03.2019 zum neuen Abteilungskommandanten und Alexander Heimann zu dessen Stellvertreter gewählt.

Abteilung Unterdigisheim:

Am 11.01.2019 wurde Alexander Maurer durch die Abteilungsversammlung der Abteilung Unterdigisheim als Abteilungskommandant im Amt bestätigt. Florian Mayer wurde zum neuen stellvertretenden Abteilungskommandanten gewählt.

II. Stellungnahme der Verwaltung

Die Kommandanten und deren Stellvertreter müssen gemäß § 8 Abs. 5 Feuerwehrgesetz Baden-Württemberg (FwG) die für dieses Amt erforderlichen persönlichen und fachlichen Voraussetzungen erfüllen. Grundsätzlich brauchen Abteilungskommandanten und ihre Stellvertreter die Ausbildung, die zum Führen der größten in der Abteilung vorhandenen Einheit befähigt. Die genannten Abteilungen erreichen dabei jeweils eine Gruppenstärke. Die erfolgreiche Teilnahme am Gruppenführerlehrgang an der Landesfeuerweherschule in Bruchsal reicht demnach als fachliche Qualifikation aus.

Andreas Hörter besucht den Gruppenführerlehrgang im Zeitraum vom 24.06.2019 bis zum 05.07.2019. Dominik Fischer ist derzeit noch nicht zum Gruppenführerlehrgang angemeldet; dies erfolgt allerdings zeitnah. Tobias Eppler ist bereits seit 2014 für diesen Lehrgang angemeldet, erhielt bisher aber keine Zuweisung für diesen. Florian Mayer hat den Gruppenführerlehrgang bereits erfolgreich absolviert.

Alle anderen Personen verfügen über die erforderlichen fachlichen und persönlichen Voraussetzungen zur Wahrnehmung ihrer Ämter.

Auch nach erfolgter Rücksprache mit Kreisbrandmeister Stefan Hermann spricht nichts gegen eine Bestellung der neugewählten Abteilungskommandanten und Stellvertreter.